
   

 

受講生アンケート回答例 

受講生アンケート （典型的なものを８個程度記載） 

１．今日の研究発表会の感想をお願いします。 

■いろいろな発表があって、理解はできないものがほとんどだったけど、たくさんのことに興味がもててよ

かったです。発表もだんだんうまくなっている気がしたのでよかったです。（中１） 

■僕が今までやってきたことを全てポスター発表で出し切れたのでよかったです。今まで頑張ってきたこ

とでよい評価をしてもらえたのでうれしかったです。また研究を続けていきたいと思いました。（中１） 

■いろんな先生から、たくさんの意見や質問をもらって、今後の課題ができてよかったです。（中２） 

■自分たちの研究を他人に説明するのはとても大変でしたが、伝わったときはとてもうれしかったです。質

問により、考えも深まってよかったです。（高１） 

■人の前で自分の研究したものを発表するという体験は初めてだった。緊張はしたが、今後のためになる

素晴らしい体験だった。学校でも必要になるスキルだと思うので、これからも生かしていきたい。（高１） 

■研究発表を行っている最中に分かることもあり、刺激になった。自分で（教授・TA と）研究を進められた

ことは、今後の人生の基礎になると思う。（高１） 

■いろいろな分野の研究が見られて面白かったです。発表は緊張しましたが、何とかやり遂げられてよか

ったです。自分の不十分なところ、改善すべき所なども教えていただけたので非常に有意義だったと思

います。（高１） 

■大勢の前で緊張してしまい、思うようにプレゼンができなかった。今回のプレゼンでは内容を分かりや

すく説明できるように工夫したので、その点が伝わっていれば良かったと思う。ポスター発表では、多く

の方々から貴重な助言を得ることができたので、今後に生かしていきたいと思う。（高２） 

 

２．未来の科学者養成講座を１年間（あるいは人によると２，３年間）受けていかがでしたか。感想をお聞

かせください。 

■…前略…２年間研究させてもらって、専門的な知識をたくさん学べたのが一番良かったです。この講座

で将来は絶対、科学者になろうと思いました。（中１） 

■ステップ１，２合わせて３年間受講した。この３年で未来の科学者になりたいと強く思うようになった。（中

２） 

■個人（の研究）ではできることに限りがあるので、大学の先生から助言をもらえたことや、大学の設備を

使わせていただけたことは、とても研究の飛躍につながった。（中３） 

■高校の内容を超えたものにも多く触れることができてとても楽しかった。特に、大学の先生から直接指

導を受けられたのがよかった。（高１） 

■１年間様々な実験をしたり、講義を聴いたりして、１年前より格段に科学に対する見方、考え方が変わっ

たと思う。怠けることなく精進していきたい。（高１） 

■はじめのうちはどのように研究を進めていくのかはまだはっきりと決めていませんでした。でも、何回か

研究活動を重ねていくうちに、具体的なビジョンが見えてきました。この講座を通して、科学への興味が

一段と深まりました。（高１） 

■自分は今年１年間のみの参加であったが、もう１年早く参加していれば良かったなという思いがあり、や

り残したこともあるが来年あればぜひ参加したい。 



   

 

■この３年間とても多くの知識を得ることができた。初めは興味本位で始めた講座だったが、とても自分を

成長させることができたと思う。受講してよかったです。 

 

  


